

"Reborn to be alive!"

« Jeune homme, je te l'ordonne, lève-toi »

Au Nom du Père, du Fils, et du Saint Esprit. Ainsi soit-il.

Chers Fidèles,

En cette période de reprise, Notre Seigneur n'aurait pu trouver paroles plus adéquates que celles-ci, nous ordonnant de nous lever de notre loinnng sommeil des vacances... Nous sommes tous ce jeune homme que les congés d'été ont jeté sur ce transat, ou sur cette plage de sable chaud, à demi-mort... Certes, les vacances ont du bon ! Elles ont du bon dans la mesure où elles nous donnent le repos nécessaire à notre équilibre physique et psychologique, mais... elles sont en revanche profondément néfaste lorsqu'elles sont pour nous le prétexte de nous installer dans la douce torpeur de la paresse, de l'oisiveté.

Laissons-donc Jésus nous dire ce matin, dans cette église : « jeune homme, jeune femme... » ça marche aussi avec « un peu moins jeune homme, un peu moins jeune femme... » je te l'ordonne, lèves-toi ». Laissons-le réveiller nos âmes engourdies par tant d'heures passées à lézarder sous le soleil, au point de devenir rouge comme une langoustine... ce qui n'était pas l'effet attendu..., mais peut-être, et c'est bien plus dommageable, au point d'en oublier le seul bronzage qui vaille vraiment le coup... le bronzage spirituel que nous trouvons dans la prière lorsque nous étendons nos âmes devant le soleil de notre vie, le Christ Jésus !

Depuis quelques jours, il souffle, comme un air de recommencement. Nouvelles trousse, nouveaux cahiers, nouveaux collègues, nouveau patron... Les vacances sont finies, les choses sérieuses reprennent, alors n'oublions pas, chers fidèles, de reprendre de bonnes habitudes de vie chrétienne.

Je pense bien évidemment à la prière, est-il bien nécessaire de rappeler combien importante est la prière en famille, pendant laquelle les parents donnent à leurs enfants l'exemple d'une vraie piété au cours de ces deux rendez-vous incontournables de la journée ? N'oublions pas que c'est de cette prière faite avec ses parents que l'on bâtit une vraie vie spirituelle, que l'on apprend à prier, à remercier et à aimer le Bon Dieu.

Je pense aussi à tous ces inévitables ajustements qui concernent le devoir d'état. Si les papas et les mamans ne cessent pas un seul instant de subvenir aux besoins de leurs enfants pendant les vacances, ceux-ci, les enfants, peuvent avoir tendance à oublier pendant ces longs mois d'été, qu'ils ont, eux aussi, eh oui ! des devoirs à remplir... La rentrée des classes remet vite les choses en place, mais le devoir d'état, ce n'est pas seulement réussir son année scolaire, c'est aussi se montrer un bon enfant, rendre service à la maison, avec le sourire qui plus est !

Mais le plus important, comme je vous le disais, c'est de songer à ne pas rater notre rentrée spirituelle. Les scouts, les guides, louvettes et louveteaux sont ici pour cela ce matin, ils l'ont donc bien compris !

Mais c'est en fait à chaque chrétien de mener ce que l'on appelle le combat spirituel. Pas de grenade, ni de cavalerie lourde, de gilet par balle, ou de clic clic pan pan pan... pour ce combat... Mais, Juste soi-même, et le Bon Dieu avec un vrai désir de sainteté.

Et si vous pensez que je vais un peu loin en employant ce mot de sainteté, et bien rappelez-vous les mots de Saint Paul aux Thessaloniens : « La volonté de Dieu, c'est votre Sanctification! ». Nous devons plus que tout désirer la sainteté, si vous préférez... Et ce nécessaire désir de sainteté, évoque un point de vue fondamental dans la vie spirituelle, sur lequel j'aimerais attirer votre attention.

Che Guevara disait « la révolution, c'est comme une bicyclette : quand elle n'avance plus, elle tombe ! »... et bien il en va de même pour la vie spirituelle !

Dans la vie spirituelle, vous devrez vous souvenir, qu'il n'y a pas de position stationale. Il n'y a pas de moment dans la vie spirituelle, où l'on pourrait s'arrêter, faire un « break », une « pause » avec Dieu, comme pour lui dire « écoutez Seigneur... Je laisse un peu de côté mes résolutions pour vous suivre et bon, promis on se rappelle un peu plus tard... ! »

Dans la vie spirituelle, en effet, soit on avance, soit on recule ! Il n'y a pas de juste milieu entre le vrai et le faux, entre le bien et le mal, entre l'ordre et le désordre, entre la santé spirituelle, et la maladie spirituelle qu'est le péché. La vie spirituelle, n'est donc pas neutre, elle consiste à prendre parti hardiment, et ce tous les jours !

Chers fidèles, nous ne pourrions être saints, sans transformer le vieil homme que nous sommes, en un homme totalement nouveau. Et que fait Jésus dans l'Évangile d'aujourd'hui ?

Jésus touche le cercueil, et les porteurs s'arrêtent. La force du Christ, le contact avec son humanité sainte peut arrêter le corbillard de notre âme et de notre vie spirituelle, sur le chemin du cimetière. Il n'est pas seulement miséricordieux, il est tout puissant. Et le plus grand effet de sa toute-puissance est de relever l'âme étendue, de ramener à la vie, à une vie plus intense l'âme morte ou affaiblie par le péché.

Ce n'est pas le pécheur *qui revient à Dieu, c'est Dieu qui court après le pécheur*, dit le Curé d'Ars.

Que cette rentrée soit pour nous aussi l'occasion de revenir à la vie. Profitons de ces jours où nous sommes encore reposés et frais, pour poser à notre âme ces questions essentielles : Mon âme, de quoi as-tu besoin, quelle réforme dois-tu entreprendre pour coopérer à la grande œuvre de Jésus-Christ, l'œuvre du Salut ? Quels efforts quotidiens, hebdomadaires, mensuels..., quelles luttes entreprendre pour, d'une part, faire baisser l'influence du malin sur toi, et, d'autre part, pour te livrer à Dieu en le laissant faire, et en laissant s'épanouir son amour en toi.

Demandons à Notre-Dame de nous aider pendant toute cette année à trouver le chemin qui mène vers son divin fils que nous appelons notre Sauveur !

Chers scouts et guides, louveteaux et louvettes, Bisontines et Bisontins que je retrouve en ce dimanche avec joie ! Que notre année soit toute à Jésus, par Marie, c'est la grâce que je vous souhaite.

Au Nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit. Ainsi soit-il.